

TELEGRAMAS DEL ESTRANJERO

Servicio exclusivo para "El Mercurio" por los cables Central and South American Telegraph Company.

(VIA GALVESTON)

GRAN BRETAÑA

La reducción de armamentos navales

Discusión en la Cámara de los Comunes

EL GOBIERNO SE OPONE

Londres 14.—En la Cámara de los Comunes, en el curso de la discusión del presupuesto de marina, volvió hoy a discutirse la cuestión de la reducción de los armamentos navales.

Varios oradores propusieron al Gobierno que tomara la iniciativa en tal sentido, proponiendo la reducción a las demás potencias navales.

Dijo Sir Charles Dilke que esta proposición le parecía muy posible de hacer, pero el mejoramiento que han experimentado las relaciones entre Gran Bretaña y Francia. Ambas naciones podrían tratar sobre el particular, dándole casi con seguridad con el apoyo de Rusia. Aunque Alemania no se adhiera al acuerdo de las tres potencias podrían serlo a cabo. Los Estados Unidos no serían un obstáculo, pues nadie mejor que ellos han sido los celosos defensores de los derechos de los neutrales.

Respondió Sir Arnold Foster, secretario parlamentario del Almirantazgo, que estaba en el deber de demostrar que los hechos no están conformes con lo afirmado por los partidarios de la reducción.

Declaró que todas las grandes potencias aumentan de una manera notable sus preparativos navales. Según los datos técnicos, Francia y Rusia reunidas construyen actualmente tres acorazados más que Gran Bretaña. El Almirantazgo niega que las construcciones solicitadas estén en exceso con las necesidades del país.

Agregó el secretario del Almirantazgo, que en esta ocasión no daría opinión alguna sobre la posición que asumirían los Estados Unidos, cuestión grave que en el futuro tendrá que tomarse muy en cuenta. Probablemente, dentro de algunos años, habrá llegado el momento de llegar a un acuerdo para la cesación de los armamentos entre las primeras potencias del mundo, pero por el pronto el deber principal del Almirantazgo es proporcionar al país una

garantía contra cualquier ataque y contra cualquier combinación de varias potencias.

El diputado liberal, Sir Robert Reid, sugirió la idea de que el Gobierno debía obtener una alteración de las leyes que rigen las guerras marítimas, en el sentido de declarar que los artículos almenticios no son contrabando de guerra y no pueden ser capturados, lo cual según su opinión, preservaría a las naciones extranjeras de toda tentación para construir fuertes navios de guerra.

NOTICIAS COMERCIALES

Londres 14.—El cambio internacional se cotizó hoy como sigue:

Sobre París, francos 25.164.

Sobre Berlín, marcos 20.471.

Sobre Nueva York, a 60 días \$ 4.85.

Id. id. a la vista, \$ 4.88.

El cobre está a 62 1/2 10s.

Los pesos fuertes mejicanos están a \$ 0.43 oro americano.

La plata se cotizó:

En Londres 25d.

En Nueva York, \$ 0.54 3/8.

ALEMANIA

Nuevo específico contra la tuberculosis

EL INVENTOR DESCRIBE SUS PORTENTOSOS EFECTOS EN LOS PACIENTES

Berlin 14.—El aviso publicado hoy por la Sociedad Médica de Berlín, recomendando un nuevo remedio para combatir la tuberculosis, denominado Sanosina, llamó mucho la atención.

El doctor Danielius dió lectura a una reseña y exhibió un cierto número de enfermos, casi todos obreros, que habían sido curados de la tuberculosis. Espuso que habían sido sometidos al tratamiento por la Sanosina, sin dejar por eso sus ocupaciones diarias.

Con el uso de la Sanosina quedan suprimidos: la tos, la fiebre y la transpiración nocturna, lo que tiene por resultado que el paciente aumenta de peso. Aun en casos graves y muy adelantados de tuberculosis se ha logrado detener los estragos del mal.

El remedio ha sido descubierto por el doctor Roberto Schneider. Se da mucha importancia en los círculos médicos a este descubrimiento.

Curiosa enfermedad de 20,000 mineros

SUS CAUSAS

Berlin 14.—La comisión nombrada por el Gobierno para investigar la causa de la enfermedad tropical de Lombrieces que padecen 20,000 mineros de Westphalia, informa que solo aquellos trabajadores que muy rara vez ven la luz del sol, son los atacados por la epidemia que es frecuentemente fatal y acarrea casi siempre la inutilidad para el trabajo.

El Gobierno ha acordado combatir empíricamente la enfermedad enviando 150 médicos especialmente para curar a los atacados, los cuales serán completamente aislados de la luz y claridad del sol como principal remedio.

TURQUIA

CIRULAR A LOS GOBERNADORES DE PROVINCIAS

El Sultán les hace responsables de las matanzas

Telegrama del cónsul británico en Monastir

VARIOS CRISTIANOS ASESINADOS

Constantinopla 14.—El Sultán Abdul Hamid, ha hecho advertir a los gobernadores de provincias en la Turquía Europea, que se les hará personalmente responsables de las matanzas de cristianos que puedan ocurrir en los territorios sometidos a su jurisdicción.

Londres 14.—El sub-secretario de Relaciones Exteriores, lord Cranborne, dió hoy lectura en la Cámara de las Comunes, a un telegrama del cónsul británico en Monastir, el cual anuncia que varios cristianos han sido asesinados durante los últimos disturbios.

En aquella ciudad no se han producido en la presente semana, desórdenes de ninguna especie y todos los negocios siguen su marcha normal. Termina el cónsul citado afirmando que han sido muy abundadas las cifras sobre el número de muertos.

FRANCIA

Primera comunión del nieto de Loubet

Paris 14.—Los diarios de esta capital dan detalles sobre la primera comunión del joven Emile Loubet, nieto del Presidente, que se efectuó esta mañana en la iglesia de Saint Philippe du Roule.

El Presidente no asistió, sin duda a causa de su actitud respecto de las órdenes religiosas recientemente suprimidas; pero su esposa se encontró presente en toda la ceremonia religiosa acostumbrada en estas solemnidades.

Llegada de la división naval alemana

Brest 14.—Hoy llegó a este puerto la división naval alemana al mando del almirante príncipe Enrique de Prusia, al mismo tiempo que la división francesa del mar del Norte.

Esta primera visita de los buques de guerra alemanes y su llegada a aguas francesas con la presencia del príncipe Enrique, causó gran sorpresa.

Se comenta vivamente que los buques alemanes hayan salido a la plaza con once cañonazos, los que fueron contestados por las baterías de tierra y por el buque insignia francés "Masséna".

El conjunto de siete acorazados y seis cruceros ofreció un espectáculo formidable.

El comandante del buque insignia

alemán "Ariadne", hizo atracar al "Masséna", haciendo la visita formal de estilo al almirante Courthille. Esta última devolvió la visita a bordo de la "Ariadne". Los buques hicieron las salvas de estilo en cada visita, disparándose cañonazo por cañonazo.

Mas tarde, el comandante de la "Ariadne" visitó el puerto con la oficialidad. La mala alemana fué llevada a tierra.

La división del príncipe Enrique llegó procedente del puerto de Kiel, en viaje a España y Portugal.

SE DESMIENTE UN ATENTADO CONTRA EL PRESIDENTE

Paris 14.—La noticia dada por una agencia de los Estados Unidos sobre una tentativa anarquista para descarrillar el tren del Presidente Loubet cerca de Montrean, es inexacta. El primer mandatario de la República no se ha movido de Paris.

COLOMBIA

El general Lorenzo ante la corte marcial

SU INUSITADA PRISION

Panamá 14.—Gran sorpresa ha causado aquí lo ocurrido con el general Victoriano Lorenzo, uno de los jefes principales de la última revolución liberal, que se encuentra juzgado por una corte marcial reunida en la Comandancia de Armas.

Esta mañana se anunció por carteles que hoy a las 2 de la tarde se reuniría la Corte Marcial compuesta solo de generales. La excitación fué enorme y grandes masas de pueblo se reunieron en los alrededores de la Comandancia de Armas, para ver llegar al general Lorenzo, que fué traído en un coche cerrado, con una fuerte guardia.

A las 5 de la tarde aun sesionaba el Consejo de Guerra; pero muchos dan por seguro que el general será condenado a muerte, apesar de la elocuencia con que hasta esta hora se defendía, sin tener conocimiento de la mayor parte de los cargos criminales que se le hacían.

Preside la Corte Marcial el general don Esteban E. Huertas, actuando como defensor el coronel Carrasquilla, del Estado Mayor Jeneral.

NICARAGUA

Captura de un vapor revolucionario

TERMINO DE LA REVOLUCION

Managua 14.—Después de varias horas de combate sobre las aguas del lago, fué capturado el vapor revolucionario "Victoria" por los vapores del Gobierno, quedando de hecho terminada la revolución.

Desde ahora reina la paz y el orden en toda la República.

Las relaciones del nuevo Gobierno con Honduras son cordiales.

COMBATE NAVAL CON LOS REVOLUCIONARIOS

SE LES TOMA DOS BUQUES

Managua 14.—El vapor "Once de Julio" y el "Kolmbeck" pertenecientes a los rebeldes, fueron capturados el viernes último por la escuadrilla del Gobierno, después de un encarnizado combate de dos horas y media, cerca de la isla de Zapateca.

El pueblo se muestra muy regocijado con el restablecimiento de la paz.

El "Victoria" tenía a su bordo 75 hombres de tripulación.

BRASIL

EL CONFLICTO DEL CONVENTO DE SAN BENITO

LLEGADA DE LA FUERZA DE POLICIA

DISGUSTO DEL GOBIERNO

Río Janeiro 14.—Fraí Domingo Trasfiguraco llegó al convento de San Benito acompañado del jefe de la policía al mando de un escuadrón de caballería.

Fraí Juan Mercedes fué escoltado. El abate recibió a su sucesor reconociéndole el título.

El conflicto parecía terminado, pero en la tarde tuvo lugar un importante "meeting" para protestar contra los monjes extranjeros.

Grupos numerosos se dirijieron al convento, viviendo al abate. Los monjes extranjeros se vieron en la necesidad de huir y de asilarse en el Palacio Arzobispal.

Se pidieron fuerzas militares, las que se introdujeron al convento con bayonetas caladas, desalojando a los asaltantes.

Mas tarde regresaron los monjes al monasterio acompañados por el jefe de la policía.

Este incidente ha disgustado profundamente al Gobierno y es atribuido a la conducta imprudente de la policía.

ARGENTINA

OPINIONES NORTE-AMERICANAS SOBRE LA ARGENTINA

LAS CONFERENCIAS DE CORTHELL

Exijencias de los estudiantes

Los festejos en honor de Chile

OBSEQUIO AL MINISTRO CONCHA

Buenos Aires 14.—"La Tribuna" publica numerosas apreciaciones que han emitido las universidades y los personajes de Norte América respecto a las conferencias que el ingeniero Corthell dió sobre la Argentina.

Esas opiniones manifiestan unánimemente el asombro causado por las inmensas riquezas de este país cuyo desarrollo ignoraban casi por completo. Declaran que el mas próspero porvenir espera a la República Argentina.

Si la Cámara de Diputados no logra tener "quorum" para sesionar mañana, se presentará una moción que autoriza al presidente de la Cámara para usar de la fuerza pública a fin de obligar a asistir a los Diputados reacios.

Los estudiantes han acordado suspender momentáneamente su huelga,

mientras se da curso a la solicitud que han presentado pidiendo se destituya o se haga renunciar al profesor de higiene. En caso de que no se acceda a ella, se declararán en huelga jeneral.

—El tema del día en la sociedad y el mundo político es exclusivamente absorbido por los festejos en honor de los delegados y marinos chilenos.

El alto comercio obsequiará al Ministro de Chile, don Carlos Concha Subercaseaux, una rójia vajilla de plata para mesa, con las iniciales del Ministro y el emblema del comercio bonaerense. Este obsequio se hace en agradecimiento a la acertada intervención del señor Concha Subercaseaux para obtener la feliz solución del litijio de límites.

PERU

Desaparición de la peste bubónica

CONCESION DE LIBERTAD BAJO FIANZA

Lima 14.—No se ha presentado ningun caso nuevo en Lima y el Callao.

Esta noche el "Comercio" afirma que desde hace 8 dias no se ha podido constatar científicamente ningun caso nuevo en el Callao, mientras que en Lima puede asegurarse que la peste bubónica no ha existido jamas.

El vapor "Tucape" arribó esta mañana a Ancon; el "Protet" zarpó para Panamá esta mañana y el vapor "Méjico" salió para Paita anteayer.

Telegramas de Pisco anuncian que sojo hai un enfermo sospechoso.

La Corte Suprema concedió hoy libertad bajo fianza a Belaunde.

LA PESTE BUBONICA

Llegada de un ingeniero

Lima 14.—En Lima y el Callao no existe ningun enfermo de peste.

Los atacados en Pisco, siguen mejorando.

Ayer llegó el vapor "Tucape" de la línea de Panamá, procedente de Chile.

Ha llegado a ésta, con procedencia de la República Argentina, el señor don Carlos M. Pepper, comisionado enviado para estudiar el ferrocarril panamericano.

NOTICIAS DE VALPARAISO

EL ESTADO DE LA HUELGA

MEETING EN LA ADUANA

El entierro de los cadáveres

ACEPTACION DE LA COMPANIA INGLESA

El día de ayer trascurrió completamente tranquilo en esta población.

Los miembros de la comisión encargada de dirijir a pronto y justo término las dificultades de patronos y operarios, celebraron varias conferencias con el señor diputado don Anjel Guerrero y los miembros del comité huelguista, tendientes a buscar una solución. Al medio día de ayer los operarios de la Aduana celebraron un "meeting" frente a las oficinas de ésta, con el objeto de imponer al señor administrador de la Aduana y a los señores contratistas sus deseos de volver al trabajo.

La autoridad habia dado previamente su consentimiento para que se efectuase esta reunión, teniendo en vista la buena conducta y moderación observada por estos operarios en los últimos sucesos.

Uno de los contratistas de la descarga dirijió la palabra a los operarios y les manifestó la buena voluntad de que estaban animados hacia ellos, y les prometió que los aceptarían desde hoy en las faenas.

El señor administrador, allí presente, manifestó a los operarios que tuviesen plena confianza al volver al trabajo, pues sus peticiones serian atendidas y consideradas a su debido tiempo.

La reunion se disolvió tranquilamente.

Los cadáveres

Desde ayer han empezado los huelguistas a enterrar los cadáveres de las personas que cayeron en las calles durante los desórdenes del martes.

La autoridad hizo saber a los directores de la huelga que condujeran al cementerio los cadáveres con el respeto y tranquilidad que lo triste del caso exijia.

Ayer a las 7 P. M. fueron sacados del hospital de San Juan de Dios los últimos siete restos que quedaban en ese establecimiento. Esos cadáveres fueron transportados al cementerio en los carros de la Junta de Beneficencia y escoltados por un piquete de caballería. Hoy serán sepultados otros que están depositados en el local de la Sociedad de Estibadores, calle de Capilla. Solo se permitirá que sean acompañados por 20 personas.

El acuerdo de las compañías

En la tarde de ayer firmó el acta de avenimiento el jereñte de la Compañía Inglesa de Vapores, señor Sharpe. Mañana firmará la misma acta el señor Lyon, jereñte de la Compañía Sud-Americana, después de oír al consejo directivo de la compañía.

A la Intendencia se han acercado varios propietarios de lanchas, los que han manifestado conformidad con el acta suscrita por el señor Sharpe.

El estado de la ciudad

Las patrullas del Ejército y de la Marina continúan recorriendo la ciudad y acuden a los puntos amagados.

Las alarmas de asaltos son comunicadas a cada momento a las fuerzas, resultando muchas de ellas exajepadas.

A las 9 P. M., se produjo un nuevo incendio en el Malecon; los bomberos acudieron a apagar los escombros que aun ardian.

En Viña del Mar

En la tarde se produjo un pequeño desorden en Viña del Mar, ocasionado por los huelguistas de las fábricas de esa población. Inmediatamente la tropa de Lanceros, de San Felipe, contuvo los revoltosos. El mayor señor Chaparro, comandante del Maipú, se trasladó al vecino pueblo en prevision de que continuaran los desórdenes. Regresó a Valparaíso a las 6 P. M. en vista de haber cesado todo peligro.

Ofrecimiento del Cable Central

COMUNICACION CON LA DELEGACION CHILENA

El señor jereñte de The Pacific and Light Company, en oficio de fecha de ayer, dice a la Direccion Jeneral de la Armada, lo siguiente:

"Tengo el agrado de poner en su conocimiento que esta Compañía se pone a la disposición de las personas que deseen comunicarse con los miembros de la comisión chilena, durante su estadía en Punta Arenas y Buenos Aires, siendo este servicio gratuito.

Agradeceré se sirva poner esta concesion en conocimiento de los interesados, previniéndoles que esas comunicaciones deberán llevar el visto bueno de la Direccion del Personal.

Feriado

Han sido autorizados para hacer uso de feriado, el guardia marina de segunda clase, don Eduardo Gama H., y el guardian del faro Punta Tumbes, don Zoilo A. Montalva.

Profesor de la Escuela Naval

Se ha aceptado la renuncia que hace de sus empleos el profesor de juegos atléticos del segundo y tercer año, y de maestro de ejercicios físicos de la Escuela Naval.

Cadete naval

Se ha concedido su absoluta separación de la Escuela Naval al cadete don Martín Escobar Mejía.

Ascenso

Ha sido ascendido al grado de contador segundo de la Armada, el contador tercero don Ramon Mayer Labarca.

Aspirantes a ingenieros

Por decreto reciente del Ministerio de Marina, se ha fijado la siguiente dotación de aspirantes a ingenieros, para los buques de la Armada que se indican:

"O'Higgins", en tiempo de guerra 6, en paz 6, reducida 6;

"Esmeralda", en tiempo de guerra 6, en paz 6, reducida 6;

"Blanco Encalada", en tiempo de guerra 5, en paz 5, reducida 5;

"Chacabuco", en tiempo de guerra 5, en paz 5, reducida 5;

"Zenteno", en tiempo de guerra 5, en paz 5, reducida 5;

"Pinto", en tiempo de guerra 3, en paz 3, reducida 3;

"Erázuriz", en tiempo de guerra 3, en paz 3, reducida 3;

"Baquedano", en paz 1.

Por el mismo decreto se ha dispuesto que los aspirantes a ingenieros que han permanecido a bordo de los buques de guerra desde el 1.º de enero de este año, tendrán derecho a las gratificaciones de embarcado, que les corresponde en conformidad al artículo 30 de la lei de febrero de 1893, a contar desde la fecha arriba indicada.

OXIJENO

químicamente puro para usos médicos, en balones y aparatos especiales, para el tratamiento a domicilio. — Servicio permanente. Instituto Neumo-Terápico, Huérfanos, Cite Concha y Toro 7. — Santiago. Teléfono inglés 1.546.

INFORMACIONES MILITARES

Suspension del contador del Maipú

El capitán don Luciano Julio ha sido suspendido de su empleo durante un mes.

El capitán señor Julio es contador del batallón Maipú.

Academia de Guerra

El señor jeneral don Jorge Boonen Rivera ha sido nombrado profesor de historia militar de la Academia de Guerra, en reemplazo del coronel señor don Guillermo Ekdahl.

Destinaciones

El capitán don Carlos Irrarrazábal, Lira, ha sido destinado al rejimiento Cazadores Jeneral Baquedano.

El capitán don Benicio Carrasco, al batallón Rancagua;

El teniente don Santiago Urzúa, al Húsares;

El capitán don Fabio Galdames, al rejimiento Artillería de Costa de Talcahuano;

El teniente don Rafael Gonzalez, al rejimiento Cazadores;

El capitán don Francisco Fuenzalida, al Dragones;

El sargento mayor don José A. Martínez, ayudante de la Comandancia Jeneral de Armas de Atacama;

El capitán don Victor Alarcon, ayudante de la Comandancia Jeneral de Armas de Osorno;

El teniente don Renato Valdes, continuará prestando sus servicios en la Escuela Militar.

Disponibles

El teniente don Francisco de la Maza y el capitán don Juan de Dios Lezron de Cuenca, han sido puestos en disponibilidad, a disposición del Ministerio de Guerra.

Rejimiento Jendarmes

El Ministerio del Interior ha dispuesto que los fondos puestos a disposición del Estado Mayor Jeneral, para el sostenimiento de los escuadrones de jendarmes, pasen a disposición de la Comandancia en jefe de la 2.ª zona militar.

NECESITO

Un buen vendedor para tienda, pago buen sueldo. Indica presentarse sin buenas recomendaciones. Casilla 750.

CHAMPANAS LEJITIMOS DE REIMS

L. Roederer carte blanc en 111 y 1/2 botellas. H. J. Drey Monopole en 111 y 1/2. Charles Heidsieck, extra Dry en 111 y 1/2. Veuve Clicquot, Dry England en 111 y 1/2. Y el mejor surtido de licores estranjeros, ofrece. ARETIZBAL y Ca., Bandera 523

VENTA

de la casa número 1,389 de la Alameda, perteneciente a la sucesion del Dr. Chañin.

Aspiracion de los herederos, el Juez Letado señor Marin ha fijado el día 6 de junio próximo, a las 2 de la tarde, para el remate de esa raiosa propiedad, por el mínimo de

\$ 150,000

contándose el saldo de una deuda de \$ 110,000 a la Caja Hipotecaria.

El edificio, todo de cal y ladrillo, es de los tipos y tiene tres casas de habitación muy cómodas. La del tercer piso tiene ascensor para su exclusivo uso.

Podrán consultarse las bases en la secretaría del Juzgado del señor Marin y en el estudio del infrascrito.

La casa está visible de 2 a 4 P. M.

Ismael Valdes Vergara

Mallaraquito

Fundo de la comunidad Larraín Alcalá, se vende. — Bases y antecedentes en el estudio de Joaquín Prieto Hurtado, Agustinas 141.

ARTURO MEDINA MESA

SANTIAGO

Barra 184—Casilla 21—Teléfono 1,752

Especialidad en semilla de alfalfa

Se vende constantemente a venta:

CHAMPANES CHAMPANAS BURBONES